

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN

Madrid, un mes, 1 peseta.—Provincias, trimestre, 5.—Extranjero, 10.
NÚMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

TELÉFONO, 4.463 :: Fuentes, 4.

APARTADO, 637 ::

ANUNCIOS

Cuarta plana, 30 céntimos línea; tercera plana, noticias, 2 pesetas línea.—Reclamos, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

RECLAMACIÓN ATENDIDA

TODOS IRAN A LA GUERRA

MANIFIESTO DEL PARTIDO SOCIALISTA

“Sin novedad,” telegrafaron ayer.—¿Qué telegrafarán mañana?—Luque define el patriotismo: consiste, según él, en que las guerras coloniales se hagan a expensas de la sangre del pobre.—El Gobierno frente a Luque.—¿Dimitirá el ministro de la Guerra?

Partido Socialista Obrero.

El Comité nacional, a las diversas organizaciones del mismo.

Queridos correligionarios: El dominio de nuestro país en una parte de Marruecos, en mal hora comenzado por Maura y continuado por los liberales, amenaza poner a esta desdichada Nación en trance de muerte.

Ya nos ha causado hondos males; ya ha costado la vida a muchos centenares de hombres, y ya ha devorado una buena cifra de millones de pesetas. La lucha no cesa. Cuando mejor lo pasan los españoles que están allí, siegan buen número de existencias los paços y las ocultas sorpresas. Cuando eso no ocurre, acaecen, como al presente, nuevos barrancos del Lobo.

A los daños que ocasiona toda lucha sostenida para someter a un pueblo guerrero y amante de su independencia, hay que agregar los que motivan la ineptitud, la imprevisión y las impericias de los encargados de mantener en Marruecos nuestro dominio.

Afirmar que aquello está tranquilo cuando se halla preñado de peligros, y califican de leves señales de agitación lo que constituyen fieros levantamientos de miles de hombres.

La magnitud de la campaña que es preciso sostener en Marruecos, proclama el que 50.000 soldados que allí tenemos son insuficientes para las necesidades de la lucha y se indica que dicha cifra debe aumentarse con 15.000 ó 20.000 más.

Y cual si todo esto fuera poco, para irritar a los que más sufren con tan loca empresa cométese la enorme torpeza y la tremenda desconsideración de licenciar a los reclutas de la cuota de 2.000 pesetas y se disponen a licenciar a los de 1.000, ó lo que es igual, a los hijos de la genta acomodada.

Es justo el predominio de España en Marruecos? No. ¿Es acaso conveniente para los españoles? Acarrea algún beneficio al país? Tampoco. Lejos de eso, dosangra a la Nación y la impone gastos que, por lo enormes para ella, no puede soportar.

Ir, pues, contra esa guerra, luchar para que su causa desaparezca, es obra altamente humana y convenientísima para todo el país.

España entera debe levantarse contra la guerra de Marruecos; España entera debe pedir que se deroguen ó modifiquen las leyes ó Tratados que dan vida a ese azote; y si eso deben hacer todos los españoles, con mayor razón deben hacerlo los asalariados, que son sus principales víctimas, y los alistados en las filas socialistas, por ser los más firmes y convencidos defensores de la paz y del bienestar de los pueblos.

Fundándonos en esto, pedimos á nuestros correligionarios y á los oprimidos todos que celebren reuniones, en las que, señalando las tremendas consecuencias que la guerra de Marruecos produce, se proteste de que se envíe a ella solamente a los hijos de los pobres; y se reclame, hasta conseguirlo, el cese de la misma.

No más guerra con los marroquíes! ¡Abajo las leyes que la dan vida! Madrid 14 de junio de 1913.—DANIEL ANGLIANO, secretario.—PABLO IGLESIAS, presidente.

Los huecos del dinero se llenarán con sangre.

Hace poco, los mozos que llevaban cerca de dos años en filas, fueron enviados a sus casas.

Pero reintegrados también al seno de sus opulentas familias los que pudieron desprenderse de 2.000 pesetas, han quedado unos claros en nuestras fuerzas que deben llenarse inmediatamente para seguir en esa obra de penetración pacífica, donde van perdidos en pocos días algunos cientos de hombres y un cañonero de guerra.



EL RECLUTA DISTINGUIDO.—Con que por 2.000 pesetas... EL FACTOR.—Viaje de ida y vuelta, quince días de estancia en Marruecos, con derecho a ver el gran panorama de la guerra... desde lejos, fonda y todos los demás gastos comprendidos.

Los licenciados de hace poco vuelven a las filas, y aquellas alegrías de hace un mes se truecan en las tristezas de ahora.

Nada podría intentarse más disolvente que un proceder injusto.

Los afortunados defensores de la Patria que han saldado el compromiso con un escaso servicio y 2.000 pesetas se quedarán en sus casas.

Los licenciados de ayer, que sirvieron más tiempo, que no tuvieron dinero y que no lo tienen ahora, volverán a cruzar la Península en ferrocarril con su alegría quebrada, y quebrantando, además, la Hacienda con sus viajes, porque esos los paga el Tesoro.

Una imprevisión. Una injusticia. Un despilfarro.

¿No hubiera sido mejor no licenciar a los unos y a los otros? Si realmente no tenemos guerra, ¿a qué llamar nuevamente a los que fueron licenciados? Si la tenemos, ¿por qué no han de ir por igual los unos y los otros?

¡O todos ó ninguno!

LOS MÁS CULPABLES

Nuestra sima marroquí.

Cómplices de ella, acaso los más culpables de ella, los que combatieron á Maura por protector de codiciosas mineras, y ahora son en eso, como en todo, evolucionistas. Dos casos concretos de esa complicidad nos van á servir de acusación, más que de tema para un artículo.

Al ratificar el Tratado francoespañol nos consta fueron enviadas al diario barcelonés comulgante en eso de la accidentalidad de la forma unas cuartillas protestando una vez más de la estéril acción de España en Marruecos. El artículo, y con eso cesó la colaboración del ingenio correligionario, no fué publicado.

Pero como en él razonaba el interfecto, á su entender, mejor que medianamente, hasta casi poder convencer a los Maestros de lo intempestivo de la expansión colonial, y hacia además el naturalísimo presagio de las actuales luchas por la independencia, y deseaba, por último, saber á qué atenerse en la

consecuencia de ciertos republicanismos, se permitió, debido á efusivo ofrecimiento que creyó franco, remitir reproducido el consabido artículo al «Jefe», con ruego de que interesase su publicación. Y tampoco fué atendido.

¿Qué vino á ser la desatención? ¿Qué aquella como confabulación del silencio que pareció obedecer á consignar? ¿Aquella paridad con la Prensa marroquí para cuanto era suprimir todo

Gran mitin

EN EL TEATRO LUX EDEN (Plaza de Chamberí) para hacer propaganda socialista y protestar contra LA GUERRA DE MARRUECOS

ORADORES: Largo Caballero, Vicente Barrio, García Quejido, García Cortés, Jaime Vera, Pablo Iglesias

Hoy domingo á las diez de la mañana.

intento de evidenciar en letras de molde el ruinoso y luctuoso absurdo?

¿Qué excusas podrá tener aquella inmotivada y no explicada falta de comunidad de opinión, más que sospechosa desde que se anunció pasar el Rubicón? ¿Quiénes más culpables de lo que sucede y sucede en Marruecos, siquiera por omisión, y por anteponer á todo combate parlamentario contra esa sima y esa sangría nuestra en África el de la conquista del Capitolio? ¿Los francamente africanistas, ó los que fueron

hasta ayer, hasta que dejó de hacerles sombra Canalejas, destemplados reprimadores de la aventura, como de todo otro exceso y desafuero de los Gobiernos del régimen?

Y aun diréis vosotros, ya en viaje de peregrinación á la Meca de la plaza de Oriente, aun diréis: ¡Difamación! Y sois democratizantes á posteriori.

Y aun diréis: ¡Calumnia! ¡Pesimismo!... ¡Calumnia! ¡Así fuera! ¡Pesimismo!... Es el único fruto de vuestro árbol de la Libertad: Guadaletes y brumaríos. Reformismo convergente, claudicante, menos incauto que logro, más positivista que aquel posibilismo de más adecentada defecación y limosneo de carteras.

Vanitas vanitatum et omnia vanitas. Eduardo SAAVEDRA

Le señora del piso principal, viendo entrar á su hijo, que es recluta de los que pagaron 2.000 pesetas, con la licencia en la mano:

—¿Qué peso se me quite de encima, hijo mío! Ahora pensemos en el verano.

La vecina de la buhardilla, abrazada á su hijo, que lleva puesto el uniforme de marcha:

—¡Adiós, hijo mío! ¡Quizá no te vuelva á ver más!

Una adhesión.

(POR TELÉGRAFO) Valencia 15.—Pablo Iglesias: La Agrupación socialista se adhiere al acto con que se inicia la campaña «O todos ó ninguno».

Al mismo tiempo le felicita por su discurso en el debate político, mostrando una singular entereza en estos tiempos de defecaciones.—Sanchis.

Consejo de Ministros

Á LA ENTRADA

A las cinco de la tarde de ayer se reunieron los ministros en Consejo.

Romanones dijo que tratarían en él de la situación en Marruecos, de política y de altos cargos.

Los demás ministros, excepto el de la Guerra, no dijeron nada digno de mención.

El general Luque se lamentó de la ligereza con que algunos periódicos acogieron el rumor de la muerte del coronel Silvestre, tributando grandes elogios á este jefe por el valor y pericia demostrados en el último combate.

Añadió que no había nuevas noticias de Marruecos; el último telegrama era de la noche de la mañana.

El general Alfau tiene orden—dijo—de ponerse personalmente al aparato cuando ocurra alguna novedad, á fin de que los dos hablémos sobre aquélla, y cuando no pueda hacerlo, que se ponga al habla un jefe de estado mayor.

Terminada la reunión á las siete y cuarto de la tarde, se facilitó á los periodistas la anodina y ridícula

Nota oficiosa

que sigue:

«El Consejo de Ministros ratificó en primer término su acuerdo de ayer relativo á la suspensión de las sesiones de Cortes. Tiene esta suspensión un carácter meramente circunstancial, dispuesto el Gobierno á reanudar la tarea parlamentaria tan luego como pueda emprenderse la labor legislativa en condiciones de plena eficacia.

Los ministros cambiaron impresiones sobre el curso de los asuntos en cada uno de sus departamentos, conviniendo en realizar durante todo el verano una intensa campaña administrativa, para lo cual permanecerán en Madrid y cuidarán de que, con idéntica normalidad y eficacia, prosiga sus trabajos el personal de los respectivos Ministerios.

Se examinó en todos sus aspectos el problema de la política de España en Marruecos, acordándose además celebrar otros Consejos especialmente dedicados al asunto.

Fué, por último, objeto de la atención

¡O todos ó ninguno!

singular del Gobierno todo lo relativo al desarrollo y ejecución de la ley de Reclutamiento en las presentes circunstancias. Los ministros, aprobando las disposiciones adoptadas hasta el día por el de la Guerra, decidieron unánimemente mantener en

ÉXITO DE NUESTRA CAMPAÑA

Los reclutas de cuota á filas.

Luque rectificado por el Gobierno.

Ayer por la mañana el ministro de la Guerra tuvo á bien calificar de antipatriótica nuestra campaña para que vayan á Marruecos los reclutas de cuota.

Nosotros, al expresar la aspiración de que los ricos no se eximan del tributo de sangre, éramos unos malos españoles. Además pedíamos algo—así lo indicó—que está fuera de la ley. El hábil licenciado á los de cuota de 2.000 pesetas y se disponía á licenciar á los de 1.000 ajustándose en un todo á los preceptos legales.

Estas fueron las estupidas declaraciones que los periodistas escucharon del general Luque. No nos causaron sorpresa, porque conocemos la «democracia de similar» del Sr. Luque, el ex correligionario de los republicanos.

¡Vamos á comentarlas cuando lleguen á nuestro conocimiento las manifestaciones del Sr. Alba. El ministro de la Gobernación ha afirmado, contestando á preguntas de un redactor de EL SOCIALISTA, que en el Consejo de esta tarde el Gobierno había resuelto aplicar la ley de Reclutamiento con todo rigor, sin falsearla.

Y el Gobierno entiende que aplicar la ley es hacer que vuelvan á filas los reclutas de la cuota de 2.000 pesetas—que, como es sabido, los mandó Luque á su casa—y suspender el licenciamiento de los de 1.000 que debía verificarse dentro de muy pocos días.

Por consiguiente, el Gobierno no participa del criterio del general Luque. Su decisión es opuesta en absoluto á las opiniones que el ministro de la Guerra expresó por la mañana. ¡Y tan opuesta! Como que el Gobierno coincide con nosotros en este particular, y el general Luque nos llama antipatriotas! Si el general Luque no ha modifica-

toda su pureza los preceptos de dicha ley, y recomendarlo así á las autoridades correspondientes.

Como ampliación, sólo dijeron los ministros que habían concedido al presidente un voto de confianza para que resuelva el problema de los altos cargos.

La ley dice que en caso de guerra los reclutas de cuota militar permanecerán en filas é irán á campaña. En Marruecos hay guerra, ¿por qué se ha licenciado á los ricos, á los de cuota militar?

En la zona francesa

(POR TELÉGRAFO)

Seiscientos muertos y 109 heridos. Tángier 14.—La columna francesa que manda el coronel Mangin ha caído en una emboscada que la prepararon en Tada los cañablos.

El grueso de las fuerzas atacó con denuevo, logrando rechazar á los moros, pero sufriendo numerosas bajas.

Después los franceses atacaron á la bayoneta, apoderándose de la posición de Kaiba.

Las bajas confesadas en las filas francesas son 51 muertos y 109 heridos; pero noticias particulares hacen ascender á 60 los muertos.

Se ha telegrafado al general Lyantey pidiéndole permisionar y diciéndole que envíe refuerzos á Margín si se creen precisos.—C.

Todos los españoles estamos obligados á defender la Patria con las armas. ¿Por qué no están en África los ricos que pagaron la cuota de 2.000 pesetas?

do la opinión que tenía ayer por la mañana—como es le suponer, pues lo contrario acusaría una inconsciencia alarmante—, se apresurará á catalogar en el grupo de antipatriotas á los demás ministros, ya que acuerdan poner en ejecución lo que nosotros reclamábamos.

Y, naturalmente, se dispondrá á separarse de ellos, para lo cual habrá presentado con carácter irrevocable la dimisión de su cargo.

El general Luque no puede dignamente seguir formando parte de un Gobierno que estima justo lo que él llama antipatriótico y que discrepa en tal forma con su criterio sobre la forma de aplicar la ley de Reclutamiento.

¿Dimitirá? ¿Se someterá á la rectificación de conducta que le imponen sus compañeros de Gabinete? A decir verdad, á nosotros no nos preocupa gran cosa el asunto. El Mundo opina que no hay generalas. Nosotros creemos que no hay ministros de la Guerra. Los que puedan sustituir al Sr. Luque lo harán tan mal ó peor que él.

El problema de su dimisión en el caso presente es casi un problema personal suyo. El verá si su seriedad, si su dignidad, le consisten ó no seguir en el Gobierno de Romanones.

No faltarán seguramente periódicos que pretendán poner por las nubes al condé de Romanones y al Gobierno por el criterio sustentado en esta cuestión. No pretendemos que se le censure por su acuerdo. ¿Cómo pretenderlo, si coincide con el pensamiento que venimos sosteniendo con tanto calor desde que la guerra se inició!

Lo que tratamos es de librarnos de los botafumeiros que el condé tiene en la Prensa, que no son pocos.

No queremos que el bombo nos atruene los oídos ensalzando una resolución que tiene sus precedentes en el Gobierno conservador de 1909.

Por primera vez entraron en los cuarteles reclutas de clases acomodadas. Los hijos de personas tan influyentes como los Sres. Moya y Sánchez Guerra vistieron el uniforme de soldado...

Si, Sr. Luque, aunque ello le sorprenda, su colega de generalato, el señor Linares, hizo lo que usted, ministro liberal, ex conspirador republicano, el hombre del «canto del duro», consideraba ayer nefando.

Al comparar este antecedente aspiramos a que las cosas queden en su punto, á que la opinión aprecie el verdadero alcance de la medida del Gobierno. No sería honrado en nosotros dejarla que se hiciera ilusiones. En resumen, el Gobierno ha estado acertado al rectificar el absurdo criterio del ministro de la Guerra; pero, en realidad, no tenía otro camino que seguir.

Los soldados de cuota.

El ministro de la Guerra llamó á su despacho á los periodistas que ayer mañana se hallaban en el Ministerio de la Guerra haciendo información, ante los cuales hizo las siguientes declaraciones:

«No tiene fundamento la campaña que hacen el SOCIALISTA y España Nueva refiriéndose al licenciamiento de los soldados de cuota, porque no se ha hecho sino cumplir con lo que la ley dispone. Con arreglo á sus preceptos, fueron licenciadlos los que pagaron la primera cuota al cumplir los tres meses de su estancia en filas.

Las que fueron á Marruecos no han vuelto sino al cumplir este plazo legal. Y se ha llevado esto con tal rigor en el cumplimiento de la ley, que al ocurrir los primeros combates en África han sido muchas las personas que se han acercado á mí solicitando que fuera permitido el pago de la segunda cuota, para que fueran licenciadlos, habiéndome yo opuesto terminantemente á esta transgresión de la ley. Igualmente me he negado á la pretensión de algunos padres de soldados de cuota que, fundándose en la fraternidad que la ley concede de elegir Cuerpo, pedían el traslado de sus hijos á otros.

Ya ven ustedes cómo no hay razón para tal campaña, y cómo esta propaganda es antipatriótica.

Lo contrario que Luque.

Se cumplirá la ley.—Irán á la guerra los soldados de cuota.

Esta madrugada, al recibir el Sr. Alba á los periodistas, hizo estas importantes declaraciones: «Llamo á ustedes la atención sobre la nota oficiosa del Consejo celebrada esta tarde, sobre todo en aquella parte que se refiere al cumplimiento de la ley de Recu-»

Información de la guerra.

Noticias gravísimas

También por Melilla?—Telegrama al momento.

El ministro de la Gobernación facilitó á los periodistas esta madrugada los siguientes telegramas, que nos hace tener representada en el campo de Melilla la agitación reinante en las proximidades de Tetuán, y como consecuencia se repitan los hechos de 1909 y 1911.

Melilla 14 (á las 19-55).—Comandante general á ministro Guerra: Indígenas de las cabillas comprendidas en el territorio de esta comandancia general, que pasan el verano en la zona Bu Er, consagradas á las labores de la recolección y á pastorear sus rebaños, hanse retirado á sus poblados precipitadamente por haber recibido aviso de que los bonibuyagis y «tiz» piensan llevar á cabo con su caballería una razzia por dicha zona.

Tengo cuatro escuadrones preparados en Nador y Zeluán y 100 caballos de la policía para que vigilen la llanura, y apoya do por la artillería de infantería castiguen á los invasores si realizaran su proyecto.»

Combate en Arcila.

Detalles de la acción.

Salida de la columna de Silvestre.—Los moros tratan de envolverle, impidiendo la oportuna intervención de otra columna española.—Nuevas acciones.—Bajas nuestras y de los moros.—Hay más bajas?

Tángier 13.—No puedo transmitir información de los combates desarrollados en las inmediaciones del zoco Arba.

El coronel Silvestre, en vista de las agresiones de los moros, que no se interrumpen un solo día y de que se disponían á atacar con vigor nuestros fuertes, recibió el práctico un número considerable en Ténin (Larache). Entablóse la lucha. Los moros trataron de realizar un movimiento envolvente. El jefe de la columna dispuso que saliera de Arcila con toda rapidez una columna para hacer fracasar el propósito de los moros y castigarlos.

Cumpliendo las órdenes de Silvestre, logran desbaratar los planes de los marroquíes.

Elo ocurrió por la mañana. Aunque el combate fué desfavorable para los moros, no quedaron suficientemente esterminados, pues por la tarde volvieron á tomar la ofensiva atacando el campamento.

Se les contestó con fuego de artillería y fusilería y luego se les atacó, obligándoles á alejarse de las montañas cercanas á Zeluán.

Los moros se retiraron á sus poblados precipitadamente por haber recibido aviso de que los bonibuyagis y «tiz» piensan llevar á cabo con su caballería una razzia por dicha zona.

Tengo cuatro escuadrones preparados en Nador y Zeluán y 100 caballos de la policía para que vigilen la llanura, y apoyado por la artillería de infantería castiguen á los invasores si realizaran su proyecto.»

El ministro de la Guerra llamó á su despacho á los periodistas que ayer mañana se hallaban en el Ministerio de la Guerra haciendo información, ante los cuales hizo las siguientes declaraciones:

«No tiene fundamento la campaña que hacen el SOCIALISTA y España Nueva refiriéndose al licenciamiento de los soldados de cuota, porque no se ha hecho sino cumplir con lo que la ley dispone. Con arreglo á sus preceptos, fueron licenciadlos los que pagaron la primera cuota al cumplir los tres meses de su estancia en filas.

Las que fueron á Marruecos no han vuelto sino al cumplir este plazo legal. Y se ha llevado esto con tal rigor en el cumplimiento de la ley, que al ocurrir los primeros combates en África han sido muchas las personas que se han acercado á mí solicitando que fuera permitido el pago de la segunda cuota, para que fueran licenciadlos, habiéndome yo opuesto terminantemente á esta transgresión de la ley. Igualmente me he negado á la pretensión de algunos padres de soldados de cuota que, fundándose en la fraternidad que la ley concede de elegir Cuerpo, pedían el traslado de sus hijos á otros.

Ya ven ustedes cómo no hay razón para tal campaña, y cómo esta propaganda es antipatriótica.

tamiento militar. Esta se observará rigurosamente en su letra y espíritu, no permitiéndose la más pequeña transgresión. Con este acuerdo demuestra el Gobierno, á la vez que su respeto á la ley, lo injusta que es la campaña que algunos periódicos realizan.

—Y este acuerdo del Consejo, significa que serán llamados los soldados que por haber pagado la primera cuota y servido en filas el plazo legal habían sido licenciadlos?—preguntó al ministro nuestro compañero.

—Naturalmente. La ley marca taxativamente que en caso de guerra ó circunstancias parecidas deberán ser retenidos en filas estos soldados, y ya he dicho que el acuerdo del Consejo de Ministros es el de cumplimiento en todas sus partes.

—El ministro de la Guerra dijo ayer, sin embargo, que serían licenciadlos los que han pagado la segunda cuota al cumplir el plazo de cinco meses—insistió nuestro compañero.

—Si; pero el ministro hacía esta afirmación para el caso de que hubieran desaparecido las actuales anomalías.

—El Gobierno—repitió—cumplirá la ley, y para ello por el Ministerio de la Guerra se dirigirá una circular á todos los jefes para que la hagan respetar.

Una plancha del «Diario Universal».

Escribe anoche el Diario Universal: «La campaña de EL SOCIALISTA.—Los reclutas de cuota.

Cuando EL SOCIALISTA no quiere entender una cosa no hay manera de que se le hagan ver las injusticias de muchas de sus campañas.

Ahora que la ha emprendido con las desigualdades de los reclutas de cuota con motivo de los sucesos de Marruecos, prescindiendo de que en el Ministerio de la Guerra han declarado que no es exacto, y proclama que la campaña emprendida con más pasión, si cabe, que antes.

Ante ello, y para que la opinión juzgue la labor del colega diciendo que los soldados de cuota no sufren la misma suerte que los demás, no cabe más que decir que la campaña de EL SOCIALISTA es completamente inexacta y á sabiendas; que el día 31 del pasado fueron licenciadlos los reclutas que llevaban sirviendo los tres meses reglamentarios que prescribe la ley; que lo mismo los que pagan cuota de 1.000 pesetas, como los que optaron por servir seguidamente los cinco meses, continuando en sus batallones, y, por último, que de estos reclutas y en sus batallones, naturalmente, hay no pocos en África.

Casi al mismo tiempo que el Diario Universal periódico ministerial, salía á la calle, el Consejo de Ministros tomaba acuerdos en absoluta conformidad con nuestra campaña, esa campaña injusta, inexacta «á sabiendas», que así la califica el órgano liberal.

La plancha de dicho diario es de las que hacen época.

[Hay que ser más cautos, colega!]

La Prensa republicana.

España Nueva, fiel á sus tradiciones, escribió anteanoche un artículo reclamando que fueran á campaña los reclutas de cuota como van los pobres, y anoche insistió en esas demandas.

España Libre reproduce uno de los varios artículos que hemos dedicado á este asunto desde que comenzó la campaña, y dice por su propia cuenta:

«El SOCIALISTA, muy en razón, y respondiendo á su honrada é igualitaria doctrina, pide estos días que no haya excepciones privilegiadas en uso de deber de la Patria. Nosotros, que tenemos parientes en primer grado, sujetos al servicio militar, y amparados en esa exención de la cuota, somos los primeros con EL SOCIALISTA en pedir que se cumpla la ley, y que en otros casos de guerra y en otros por igual á cumplir con sus deberes.»

Las fuerzas de la columna de Arcila intervinieron con mucha oportunidad y eficacia. Sin su concurso, el movimiento envolvente realizado por los moros hubiera puesto en grave apuro á la columna del coronel Silvestre.

Las bajas conocidas hasta ahora, son: Muertos: dos askaris.

Heridos: el teniente Acosta, el sargento Mariano Bravo, el artillero Nicolás Benito y los obreros herradores Pedro Laza y Antonio Bartolomé, todos ellos del grupo de montaña.

El cabo Francisco Reyes y el soldado Juan Fernando, de las fuerzas de caballería.

El corneta Federico Sánchez y los soldados Gregorio Camaño y Sebastián Bello, del primer batallón de infantería de marinos.

Un teniente y tres heridos de las fuerzas indígenas.

Debemos tener más bajas. Las horas de

¡O todos ó ninguno!

lucha fueron muchas y el fuego muy duro. Sin embargo, hasta ahora no se nos ha dado noticia de más bajas. Ojalá me equivoque en mis temores.

A los moros se les hizo muchas bajas. Dicen que se vieron 21 cadáveres de moros y muchos heridos.

A tres moros se les hizo prisioneros.—C. FIANDO EN LA TRAIICIÓN.—Próximos ataques.—Engrosando la jarca.

Tángier 13.—Unos moros llegados á la plaza explican la acometividad de los caballos que llegaron á rebasar nuestras posiciones de avanzada, por su confianza en que un tabar de las fuerzas indígenas que ocupaban aquéllas harían traición á España, poniéndose de su parte.

No fué así, pues apenas iniciado el fuego contra las tropas españolas el tabar desahuyó al enemigo, atacándole por retaguardia y dejándole encerrado.

Se cree que los agitadores se valieron del engaño para alentar á los rebeldes y hacerles entrar en acción.

También aseguran los moros citados que los santones recorren el campo reclutando por la fuerza á los caballos que de buen grado no quieren seguirlos para reforzar la jarca, que piensa atacar de nuevo el zoco de Snehá y las posiciones de Tetuán el próximo domingo.

Los caballos de Chaufas, Anghara y Madrás han marchado para unirse á la jarca.—C.

Todos los españoles estamos obligados á defender la Patria con las armas. ¡Por qué no están en África los ricos que pagaron la cuota de 2.000 pesetas!

¡O todos ó ninguno!

¡Cuántos millares de vidas, cuántos millones y millones de pesetas ha costado Marruecos á España! Nunca podrá ese país africano recompensarnos los sacrificios que cuesta.

Pueblo español: los políticos pretenden que continúe la conquista de Marruecos, que es una sangría mortal para tí.

Las riquezas derrochadas en tierra mora habrían transformado á España en una Nación próspera, con buenos caminos, puertos y ferrocarriles, que serían la salvación de la industria y la agricultura.

Pueblo español: es hora ya de que te opongas resueltamente á ese imperialismo ruinoso. Marruecos es un abismo: no te dejes arrastrar á él.

En Alcázar y en Tánger.

Hay poca guarnición, y para prevenir posibles ataques se ha armado á la población europea.

Tángier 14.—La situación en que ha quedado Alcázarquivir no puede ser más crítica, defendida sólo por 500 hombres, á causa de haber tenido que salir el resto de la guarnición á sostener la posición de zoco de Ténin.

Hasta tal punto es así, que se han repartido armas entre los elementos civiles europeos para que puedan defenderse contra el ataque probable de los montañeses.—Corresponsal.

Temores de los europeos.—Se desea que España y Francia envíen guarnición.—Los obreros de Muley Affid á la jarca.—El Raisuli abandona Zinat.

Tángier 14.—Los europeos comienzan á sentir temores de que las luchas que se ventilan en las cercanías de la ciudad repercutan desfavorablemente en ésta.

Contribuye á acentuar esos temores el que no haya guarnición europea. Iniciase un movimiento para pedir á España y Francia que envíen tropas.

Se sabe que 150 moros que estaban trabajando en las posesiones de Muley Hafid se han ido á engrosar las jarcas que combaten á los españoles. El exultante hace que lo siente, pero no es así. Hay quien sospecha que él les ha facilitado medios para irse.

Del Raisuli se tienen noticias. Ha levantado las 30 tiendas que tenían en Zinat. Es indudable que esta cándida es el causante de lo que ocurre por el Garb.—C.

Telegrafo cortado.—Desde ayer están interrumpidas las comunicaciones telegráficas entre Arcila y Tánger por haber sido cortados tres hilos de los que unen dichos puntos. Han salido varios obreros para inspeccionar la línea y repararla.—C.

Bajas del «Concha».

(TELEGRAMAS OFICIALES) En el Ministerio de Marina han sido facilitados hoy los siguientes telegramas:

El número de prisioneros. Del comandante general de Melilla. Según noticias recibidas del campo, número de prisioneros es de 14, incluyendo en ellos al oficial que se encuentra en tracción de Taur-et, de Bocooy; algunos de ellos han pedido, por conducto comandante militar Alhucemas, comida, ropa, mantas y medicamentos curación, y todo ello se les ha mandado inmediatamente.

Desacuerdo entre número prisioneros que ahora indico á V. E. y el que comunicó ayer, obedeciendo á dificultad conocer número exacto de ellos, que, claro es, habrá de descontarse el de muertos se supone con el «Concha», que tampoco es posible conocer por el pronto exactamente por no poder reconocer restos barcos. Pongo todos los medios para reconstruir detalles y nominalmente suerte ha corrido cada tripulante bardo referido y tan pronto complete relaciones estoy formando, daré cuenta á V. E.

Los heridos. Del comandante general de Melilla. Heridos del «Concha» que ingresaron ayer en el Hospital de esta plaza, son: cabo Antonio Mesa, marinero Alcan may grave; cabo Antonio Francisco García Benito, marinero Emilio Vaquerio, Luis Escobedo, Santiago Barceña, José Real González y Juan Durán, menos graves; cabo de Francisco López Fontenbraya y marino Vicente López Moreno, Antonio Carrillo Marín, Juan Soler Carmona, Rafael Pinz Guerra, Manuel Bravo, Secundino Agrado; fogonero Sebastián Sánchez Ariza y carpintero Cristóbal Moreno Benítez; de ellos ha fallecido el marinero Salvador Alcázar; los demás siguen, en general, mejorando.

Los prisioneros. Del comandante general de Melilla: Los tripulantes del «Concha» prisioneros de que tengo noticias son: alférez de navío Ramos Izquierdo y marinero Barroso, que están en casa del moro Larbi, confidente nuestro; marinero Mateo Casal y Lagostera, en casa del marroquí de la familia del anterior; cabo de fogonero Juan Aragón, maquinista José Ariza, y marinero José Piñón, en casa de Sivera, todos en la cabilla de Bocooy, y en la de Taxirit Benimarr, guel el contramaestre José Fernández, que está en casa del moro Meco, y contramaestre José Bencaja y aprendiz de maquinista José Ando, en casa de un primo del moro llamado Moreno.

Los dos están en casa de amigos nuestros; no se aclaran para recate van por buen camino, esperando se consiga en breve su libertad.

Número exacto. Del comandante general de Melilla: Aunque por dificultades comunicarme con barcos no me es posible asegurar rigurosa exactitud número de bajas de tripulación «Concha», ínterin no reciba relaciones nominales que he pedido, puedo anticipar á V. E. heridos: de 6 á 7, siete tan leves que dos han sido ya dados de alta: 14 prisioneros, cuyo paradero conozco, y el resto de la tripulación salvada á bordo del Larvia.

Pésame á las familias. El ministro de Marina á los comandantes generales de los Apostaderos de San Fernando, Ferrol y Cartagena: Ruego á V. E. que á medida vayan conociéndose familias individuos fallecidos cañonero «Concha» de ese Apostadero, les transmita la expresión de mi sentimiento por pérdida sufrida, exaltándolo propio tiempo heroico comportamiento.

¡O todos ó ninguno!

Movilización de fuerzas.

(POR TELEGRAMA) Llegada de soldados de Covadonga.

Cádiz 14.—Han llegado, procedentes de Leganés, 115 soldados del regimiento de Covadonga, mandados por el capitán don Ricardo Ruiz.

Se alojan en el cuartel de Santa Elena, donde permanecerán hasta que marchen á Marruecos.

En La Cartaca han empezado á carbonear el «Amirante Lobo» y el «Bonifaz».—G. Llamando á los licenciadlos.

Castellón 14.—Ayer se ha dado orden de inmediata concentración de los soldados del regimiento de Tetuán que fueron licenciadlos recientemente.

El hamamiento alcanza á los soldados que disfrutaban licencias cuatrimestrales y hasta ilimitadas, que darán un contingente de 800 hombres.

El alcalde, en previsión de que no sean capaces los cuarteles, gestiona el alquiler de locales para el alojamiento.—C.

Una batería á Marruecos. Vitoria 14.—Anoche, á las nueve y media, ha embarcado para marchar á Málaga la tercera batería del segundo regimiento de artillería de montaña, que había recibido órdenes urgentes para salir con destino á África.

La mandan el capitán Minuesa y los tenientes Molas y Martínez. Esta hace diez días que vino de Melilla á ser destinado á la batería que marcha ahora.

En la estación fueron despedidos los expedicionarios por los jefes y oficiales francos de servicio y numeroso público.—C. Concentración y envío de municiones.

Valencia 14.—La Capitanía general, cumpliendo la orden circular del Ministerio de la Guerra, ha dispuesto que sean llamados á filas los soldados de esta capital que disfrutaban licencias ilimitadas, cuatrimestrales y trimestrales.

También se ha dispuesto que se remitan á Ceuta del Parque de esta capital municiones y otros pertrechos de guerra.—C. Las fuerzas de Saboya y Wad-Rás. Preparando hospitales.

Ceuta 14.—Ayer han llegado á esta plaza los vapores «Vicente la Roca» y «Vicente Sanz», conduciendo desde Melilla el primer batallón de infantería de Saboya, mandado por el teniente coronel Aguilar, y el segundo de Wad-Rás al mando del teniente coronel Moscoso. Al frente de la expedición viene el coronel de Saboya, Alvarez Orive.

Estas fuerzas, con otras que aquí se les unirán, han de formar una brigada mandada por el general López Herrero, que ha llegado también acompañado de un jefe de estado mayor y de sus ayudantes.

Han marchado á Tetuán el resto de las fuerzas de los regimientos de Ceuta y del Serrallo, al mando de D. Justo de Pedro.

También ha salido una expedición sanitaria de 50 camas que habían pedido de aquella plaza.

Aquí se ha habilitado, en el cuartel en que se alojaba el batallón indígena, otro nuevo hospital con 40 camas.—C. Buques dispuestos.—Embarque de tropas.

Cádiz 14.—Esta tarde llegarán de El Ferrol el «Carlos V» y el «Osado» al mando del Sr. Pidal para «perar órdenes» en este puerto.

Ha zarpado para Larache con víveres á bordo el «Chonero» Laya.

En el vapor «Canalejas» han embarcado los regimientos de la Reina y de Covadonga.

En el muelle había un enorme gentío. El vapor lleva además tiendas de campaña y otros pertrechos de guerra.—C. Guacero pronto á marchar.—Fuerzas para Larache.

Cartagena 14.—Está preparado para marchar á Marruecos el crucero «Rio de la Plata».

El primer batallón del regimiento de España aguarda aviso para salir con destino á Larache.—C. El batallón de Wad-Rás.

Córdoba 14.—A las tres de la tarde ha llegado el tercer batallón de Wad-Rás. El tren venía adornado con banderas y folijas.

Un gran gentío invadía los andenes. A las tres y media ha continuado el viaje. Corresponsal.

Caballos para la campaña. Valladolid 14.—En un tren militar marchado con destino á África 120 caballos pertenecientes á la Academia Militar y al regimiento de Farnesio.

Ha pasado el tren que conduce desde Vitoria la batería que manda el capitán Minuesa.—C.

Las víctimas.

Llegada de ochenta y tres heridos. Ceuta 14.—A las seis de la tarde ha llegado el remolcador «Manuel María» conduciendo un convoy de heridos procedentes de Tetuán, que pernoctaron en el campamento de Rineón de Medik.

Componen el convoy 83 heridos, que en carros de ambulancia de sanidad fueron unos trasladados al Hospital militar y otros á los pabellones Docker, establecidos en el campo exterior.

La lista de los heridos llegados es la siguiente: D. Fio López Pozas, teniente coronel de cazadores de Madrid.

El capitán de la Escuela Superior de Guerra, agregado á regimiento de artillería, D. Vicente Lafuente.

Tenientes: D. José Calvet, de cazadores de Madrid; D. Manuel Hazanás, del Serrallo; D. José Pérez Martín, del Serrallo; don José Espinosa, de caballería, y D. Enrique Alvarez.

Cazadores de Madrid: soldados Francisco Quiñones, Pascual Ceres, Jaime Vivas, Antonio Sánchez, Cipriano Encinas, Ángel Verolel, Juan Ruiz, Juan del Olmo, Bartolomé Cantero, Francisco González, Sorafin Gómez, Agustín Hernández, Diego García, José Miró, Cayetano García, Agustín Hernández, y Diego García; sargento José Jiménez, y cabo Ricardo Soto.

Cazadores de Arapiles: sargentos Bernardo Ruiz, Francisco Carrillo y Pedro García; soldados Tomás García, Mariano Cuesta, Vicente Vicente, José Naranjo, Francisco Segura, Marcelino García, Antonio Bosa, José Manzaneros, Juan Donaire, Víctor Pérez y Vicente Alonso.

Cazadores de Barbastro: soldados José Martínez, Nicolás Jaén, Eliso del Valle, Claudio Muñoz, Marcelino Díaz y Alfonso Lilla.

Cazadores de Llerena: soldado Ildefonso de Dios.

Artillería: sargentos José Hernández y Francisco Puljarón; soldados José Quisán, Ramón Nomet y Edigio Castro.

Ingenieros: soldados Antonio Calvet, Benigno Rivas y Francisco Murga.

Regimiento del Serrallo: soldados Mariano de Dios.

Artillería: sargentos José Hernández y Francisco Puljarón; soldados José Quisán, Ramón Nomet y Edigio Castro.

Ingenieros: soldados Antonio Calvet, Benigno Rivas y Francisco Murga.

Regimiento del Serrallo: soldados Mariano de Dios.

Artillería: sargentos José Hernández y Francisco Puljarón; soldados José Quisán, Ramón Nomet y Edigio Castro.

Ingenieros: soldados Antonio Calvet, Benigno Rivas y Francisco Murga.

Regimiento del Serrallo: soldados Mariano de Dios.

Cazadores de Madrid: soldados Francisco Quiñones, Pascual Ceres, Jaime Vivas, Antonio Sánchez, Cipriano Encinas, Ángel Verolel, Juan Ruiz, Juan del Olmo, Bartolomé Cantero, Francisco González, Sorafin Gómez, Agustín Hernández, Diego García, José Miró, Cayetano García, Agustín Hernández, y Diego García; sargento José Jiménez, y cabo Ricardo Soto.

Cazadores de Arapiles: sargentos Bernardo Ruiz, Francisco Carrillo y Pedro García; soldados Tomás García, Mariano Cuesta, Vicente Vicente, José Naranjo, Francisco Segura, Marcelino García, Antonio Bosa, José Manzaneros, Juan Donaire, Víctor Pérez y Vicente Alonso.

Cazadores de Barbastro: soldados José Martínez, Nicolás Jaén, Eliso del Valle, Claudio Muñoz, Marcelino Díaz y Alfonso Lilla.

Cazadores de Llerena: soldado Ildefonso de Dios.

Artillería: sargentos José Hernández y Francisco Puljarón; soldados José Quisán, Ramón Nomet y Edigio Castro.

Ingenieros: soldados Antonio Calvet, Benigno Rivas y Francisco Murga.

Regimiento del Serrallo: soldados Mariano de Dios.

Artillería: sargentos José Hernández y Francisco Puljarón; soldados José Quisán, Ramón Nomet y Edigio Castro.

Ingenieros: soldados Antonio Calvet, Benigno Rivas y Francisco Murga.

Regimiento del Serrallo: soldados Mariano de Dios.

Artillería: sargentos José Hernández y Francisco Puljarón; soldados José Quisán, Ramón Nomet y Edigio Castro.

Ingenieros: soldados Antonio Calvet, Benigno Rivas y Francisco Murga.

Regimiento del Serrallo: soldados Mariano de Dios.

Artillería: sargentos José Hernández y Francisco Puljarón; soldados José Quisán, Ramón Nomet y Edigio Castro.

Ingenieros: soldados Antonio Calvet, Benigno Rivas y Francisco Murga.

Regimiento del Serrallo: soldados Mariano de Dios.

LA CRISIS HA SIDO ORIENTAL

A cara descubierta.

Los temores que apuntábamos en nuestro artículo de ayer han sido confirmados hoy. En la *Gaceta* ha aparecido ya el decreto suspendiendo las sesiones de Cortes. En estas circunstancias, en la situación por que el Gobierno estaba atravesando, el hecho de sancionar tal decreto significa una negación de todo sentimiento democrático.

Es más, es una certidumbre ya lo que antes era una sospecha. La crisis última del Gabinete de Romanos nació en el Parlamento, y en él se debía de haber terminado. Al no haberse hecho así, deja de ser una crisis parlamentaria. Al haberse rehuido la presencia de las Cámaras para darla honrosa—relativamente honrosa—solución, se ha convertido en una crisis oriental más. El Poder moderador, escudado de la debilidad del conde de Romanos, que está sin prestigio en la opinión y sin unidad en su partido, ha hecho ayuntamientos que democráticamente a las Cortes pertenecían.

Los obstáculos tradicionales están en pie, como estaban antes, como nunca han dejado de estar, pese a los falsos aspectos que algunos visionarios—queremos contentarnos aquí con llamarlos sólo visionarios—han pretendido presentarlos. Cuanto a la diferencia de lo que hoy se dice con Romanos con lo que otro día se diría con un padre Nithard ó una princesa de los Ursinos!

Carrar las Cortes en plena guerra con Marruecos, en los momentos en que los diputados tendrán que pedir cuentas estrechas de los errores que se cometan, de la sangre que se derrame, es un atropello que en ocasiones anteriores han cometido otros Gobiernos. Pero, sin que esto restase el grado más pequeño de odiosidad y de arbitrariedad al acto, lo ha hecho el Gobierno que, por lo menos, estaban sólidamente sustentados en el Poder por una mayoría compacta, lo que daba cierto aspecto, dentro de la ficción real existente, de constitucionalidad a sus procedimientos.

Más el conde de Romanos ni aun en esto ha podido esconderse. A cara descubierta marcha en el camino de la farsa. Con todo descaro detenta un derecho que no le corresponde, puesto que en el Parlamento no es precisamente la tempestad de las izquierdas lo que tendría que evitar, sino la oposición de los mismos liberales, que heridos en sus ambiciones, en sus miserias y en sus egoísmos, habrían bien poco aprecio de las circunstancias apuradas para el Estado, para satisfacer solamente su afán de venganza derribando al presidente del Consejo.

Y un Gobierno en tal situación va a afrontar acontecimientos cuya gravedad no puede predicarse, pero que será enorme, en el suelo africano y en el propio suelo español? ¿Y cómo si pudiera satisfacer el presentarse a las Cortes después de pasadas las circunstancias angustiosas, cuando ya no pueden determinarse orientaciones parlamentarias, sino únicamente depurar responsabilidades que, por muy estrechas que se exijan, no evitan ya el desastre, ni restañan la sangre derramada, ni pueden desagrar a la democracia escarabollada?

Elo es, en fin, que nuestro pensamiento tiene una plena confirmación. Elo es que la repugnancia a los procedimientos legalmente democráticos, que los bochornos obstáculos tradicionales, son la realidad ardua. Y que, por lo tanto, toda esperanza en que desaparezca por la voluntad de los que arriba están es una ilusión de los que desearían una simplificación inconcebible ó una mentira de cuatro versantes.

La democracia le impondrá el pueblo con su fuerza, y los obstáculos tradicionales sólo él es quien podrá destruirlos. Nada más que el pueblo.

¡O todos ó ninguno!

LA ULTIMA TRACION

(POR TELÉGRAFO)

Barcelona 14.—El Poble Catalá, órgano de los nacionalistas republicanos, ocupados de la evolución de D. Melquíades Álvarez y de la disolución de la Conjuración republicana socialista, lo calificó «la última tracción».

Dice que no ha sorprendido en D. Melquíades pero sí en hombres jóvenes como Luis Zulueta, diputado por los votos de los federales nacionalistas de Barcelona.—C.

HUELGA

(POR TELÉGRAFO)

Los mineros de La Unión.

La Unión 14.—En la mina *Oseán*, de la que es patrono D. Alfonso Carrion, van ganando los obreros que trabajan en el interior de la mina: los picadores, 3,25 pesetas, y los peones, 2,75 pesetas.

Cuando al patrono le convino los aumentos de 20 céntimos en el jornal para que estos obreros se suministraran de luz. Al poco tiempo, prestando que la mina iba perdiendo, se les rebajó los 20 céntimos de la luz, teniendo los obreros que pagar ésta del sueldo primitivo.

El mes de marzo último estos obreros se dirigieron al administrador en atenta carta pidiendo que la luz la pusiera el patrono ó que les aumentaran el sueldo como lo tenían antes.

Transcurrido un mes, y no obteniendo contestación, se dirigieron al patrono en carta certificada, y esta es la hora que no han recibido contestación alguna.

Los obreros, viéndose despreciados, se dirigieron al administrador, haciendo por tercera vez la misma petición, y al ver que no se les atendía se han declarado en huelga.

Se han nombrado las Comisiones, y esperamos la solución.

Irán de cuenta de las gestiones.—C.

La de agricultores de Barcelona.

Barcelona 14.—Continúa sin resolver la huelga de los obreros agrícolas.

Los patronos siguen haciendo con cuentas nuevas concesiones que van aminuando las diferencias con las justas peticiones obreras; pero con cuentas gotas.

Véase la diferencia entre las dos últimas proposiciones:

1. Concesión de 3,75 pesetas de jornal y diez horas de trabajo desde mayo hasta agosto; 3,50 pesetas y diez horas en los meses de abril, septiembre y octubre, y 2,75 pesetas, con nueve horas de trabajo, en los cuatro meses restantes.

Además hacen con la misma saquedad otras concesiones respecto al trabajo de noche; pero se cree que los obreros no han de aceptar, pues los patronos son los primeros en reconocer que sus peticiones no son exageradas, pero han de estimar en cuanto puedan el satisfacerlas.—C.

La de portlandistas de Bilbao.

Bilbao 14.—La huelga de la fábrica de cemento portland comprende á unos 200 obreros y fue originada por el despido injustificado de un operario de los lavaderos de mineral de Vista Alegre.

Han quedado paralizadas cinco obras, entre ellas la de construcción de una iglesia de los agustinos.

Los obreros piden la admisión del indebidamente despedido y el establecimiento de la jornada legal.—C.

UN BOICOT

(POR TELÉGRAFO)

Rute 14.—Le ha sido declarado el boicot al patrono Rafael Reyes Rodríguez, fabricante del «Anís Machaquillo» y «Anís Giner de los Ríos», por negarse á admitir en su casa obreros afiliados al Partido Socialista.

Pese á los desahucios de este despótico señor, el Socialismo progresa extraordinariamente en Rute, contando la Sociedad Obrera Agrícola con un crecido número de asociados.

La Juventud cuenta con 300, y se esperan más ingresos.—C.

LA LEY MILITAR Y LOS IMPUESTOS BELGAS

(POR TELÉGRAFO)

Bruselas 14.—El ministro de Hacienda Levie ha presentado á la Cámara el proyecto de impuestos, en vista de que el presidente del Consejo había ya planteado la cuestión de la ley Militar en el Senado. Ha confesado que se necesitan 47 millones, pero no pide más que 40.

Estos impuestos gravan principalmente los derechos sobre el alcohol.

El ministro deseaba que se votase inmediatamente, pero se pretextó de evitar la especulación.

Las izquierdas se han opuesto. Vandervoelde, sobre todo, pronunció un discurso muy vigoroso y concluyó diciendo:

«Votaremos contra los impuestos, porque el Gobierno ha abusado de la confianza del país. Antes de las elecciones decíais que la permanencia de los católicos en el Poder significaba la prosperidad nacional, y hoy nos encontramos ante el más formidable aumento de impuestos.

Se había dicho antes de las elecciones que la nueva ley militar costaría 20 millones, y se nos piden 47. ¿Votaré si queréis! Pero nosotros, socialistas, que queremos el servicio general, reduciendo la duración, no lo votaremos. Y el año próximo nos encontraremos ante el cuerpo electoral» (Aplausos en la extrema izquierda).

Con la intervención del radical Lorand se ha acordado no discutir inmediatamente el impuesto sobre los alcoholes.—Clere-rebarr.

Las rentas del obrero

Un hombre muerto.

Ayer mañana se recibió aviso en el Juzgado de guardia reclamando un presencia urgente en la Casa de Socorro suculsa del Congreso para intervenir en una horrible desgracia que acababa de ocurrir en una iglesia de la calle de Torrijos, y cuya víctima se hallaba ya de cuerpo presente en la citada Casa de beneficencia.

Cuando llegó el Juzgado se supo que se trataba de un accidente del trabajo.

El obrero Gregorio Rubio, de veintifif años, que era uno de los albañiles ocupados en las obras de la iglesia en construcción de la expresada calle, tuvo que colocarse encima de una bovedilla del cuarto piso que acababa de construir.

Cedió á su peso una de las viguetas, que se corrió hacia el lado que estaba sin cubrir, y el infeliz obrero cayó al piso bajo, quedando exánime.

Sus compañeros se apresuraron á recogerle y llevarlo á la Casa de Socorro. Pero la caída había sido tan espantosa que no conservaba ya signos de vida.

Los médicos le reconocieron, limitando se á certificar su defunción y avisar, como hemos dicho, al Juzgado de guardia.

Este instruyó las diligencias que procedían y se retiró á la Casa de Canónigos.

Carmen Soriano Sánchez, criada de una casa de la calle de San Marcos, se cayó de una escalera en el momento en que limpiaba una lámpara.

Se fracturó el brazo izquierdo. Su estado es grave.

En la calle de Fortuny, esquina á la de Fernando el Santo, se cayó ayer desde un piso quinto al patio, al tratar de pasar de una ventana á otra llevando una escalera de mano, el obrero vidriero Rafael Solís Díez, de tres años.

Conducido á la Casa de Socorro de la calle de Tamayo se le apreció la fractura del codo y radio izquierdo, con contusión visceral y contusiones de segundo grado en la columna vertebral.

Su estado es grave.

Este obrero trabajaba á las órdenes de D. Guillermo García, y gana 1,25 pesetas de jornal por nueve horas de trabajo diario.

Los reformistas barceloneses.

De *La Correspondencia de España* transcribimos el siguiente telegrama de su correspondiente en la capital de Cataluña:

Barcelona 13.—Entre los elementos reformistas existe hondo disgusto á consecuencia de la actitud de los jefes de la Conjuración republicana socialista.

En un Círculo político oímos ayer asegurar que el partido reformista no seguirá á los representantes en Cortes que han anunciado el salto, y menos en algunos distritos que se consideraban hasta ahora baluartes del reformismo barcelonés.

La Juventud reformista ingresará, probablemente, en el Socialismo.

La Publicidad, órgano del partido reformista, tampoco seguirá á D. Melquíades Álvarez en su evolución, siguiendo fiel á sus tradiciones republicanas.

La Junta municipal del partido se reunirá para tratar de la situación creada al partido por la actitud del Sr. Alvarez.

Acción social La política.

En Madrid.

Los confiteros y pasteleros.

La Sociedad Dulce General y Ramillete celebrará junta general ordinaria mañana, lunes, á las nueve de la noche, en su domicilio social, Piamonte, 2 (Casa del Pueblo), salón grande, para tratar asuntos de gran interés.

La velada de hoy.

Esta noche, á las nueve, celebrará la Agrupación femenina socialista una velada teatral en honor á las obreras madrileñas, y con particularidad á las modistas.

En la fiesta se repartirán flores, y se presentarán dos obras por la Artística socialista.

Virginia González dará una conferencia de carácter socialista y societario.

La entrada es por invitación.

Inauguración del Círculo socialista del Este.

Este Círculo celebrará la inauguración de su local social, que ha terminado de instalarse en la calle del Pilar de Zaragoza, núm. 17, principal, hoy, domingo, 15 del corriente, con una conferencia que se celebrará á las cinco de la tarde, en la que se expondrá las necesidades de higiene, de falta de urbanización, lo pésimo del servicio de tranvías, agua, luz y electricidad, y especialmente al Municipio, á que atañen mejor estos barrios, los más sanos de Madrid, pero también los más abandonados.

Al regreso de la excursión del grupo excursionista de la Casa del Pueblo pasarán por el Círculo del Este y en él serán obsequiadas las niñas con flores en recuerdo de la fiesta de inauguración.

También, á las nueve de la noche, se celebrará un mitin de propaganda socialista, en el que tomarán parte delegados de las Agrupaciones de Tetuán, Vilcabra, Puente de Vallecas y una compañera de la Agrupación femenina, terminando el acto, después de hablar el compañero Lucio Martínez, con el resumen del presidente.

Sociedad de cobradores, escribientes y dependientes del mercado de frutas y verduras de Madrid (en constitución).

Se convoca á todos los asociados de la misma á la reunión que se celebrará hoy, domingo, á las nueve de la noche, en el Círculo socialista de la Latina, Tintoreros, 3, principal.

Se ruega la puntual asistencia.

Reuniones para hoy.

Hoy se reunirán en la Casa del Pueblo las siguientes organizaciones:

Salón grande: Á las nueve de la mañana, obreros en hierro y demás metales; á las cuatro de la tarde, Juventud socialista; á las nueve de la noche, Agrupación femenina socialista.

Salón pequeño: Á las nueve de la mañana, Machacadores en piedra.

Salón terraza: Á las nueve de la noche, Herreros, sección Norte.

Consejo de dirección de la Casa del Pueblo.

Por ser hoy día festivo se aplaza hasta mañana, á las nueve de la noche, la reunión del Consejo de dirección de la Casa del Pueblo.

En provincias

El lock-out manresano.

Las juntas de Unión de obreros metalúrgicos y fundidores de Manresa y sus contornos advierten á los obreros españoles no se dejen seducir por falsas promesas queriendo encontrar trabajo en Manresa, pues á consecuencia de lock-out hace muchas semanas está parado todo el trabajo metalúrgico.

Huelga de marmolistas en Barcelona.

La Sociedad de marmolistas de Barcelona sostiene una huelga general contra sus patronos por negarse á aceptar la petición de un pequeño aumento en los jornales.

Dichos patronos no sólo se oponen á esa concesión, sino que pretenden anular las mejoras conquistadas por los obreros hace años.

Los obreros en piedra de toda España deben tener presente la circunstancia de hallarse en huelga los marmolistas de Barcelona para no aceptar ofrecimientos de trabajo en aquella localidad.

En Pueblo Nuevo del Mar.

La Sociedad de obreros panaderos *La Diurna*, á los honrados vecinos de los poblados marítimos, y en particular á los del Caballá.

«Valencianos: Jamás se ha dejado lugar á la menor duda de nuestro carácter, de nuestro compañerismo y hospitalidad, y menos la habremos de dar ahora en que una colectividad de nuestros hermanos asallados, la de los panaderos, ha declarado el boicot al horno denominado *La Estrella*, situado en la calle Escalante, número 35, junto al mercado Caballá, del que es dueño D. José Puchades, por no concedernos lo que por ley nos pertenece, como es la jornada legal de nueve horas que un día firmaron ante la presencia del gobernador patronos y obreros.

Por esto, y por lo que es más sagrado aún, esto es, por espíritu de solidaridad, esta Sociedad os ruega encarecidamente aconsejéis á vuestras madres, esposas y hermanos no comprar pan de dicho horno, interin no conceda á estos humildes obreros, hermanos vuestros de infortunio, la jornada legal de nueve horas y aplaque la tiranía que sobre éstos venía ejerciendo.

Hasta tal punto ha llegado la avaricia y desfachatez de este patrono, que no reparando en los males y enfermedades que pueda causar á nuestro querido pueblo, se ha lanzado al mercado de carne humana contratando á unos cuantos amarillos, cuya elaboración, por su ineptitud, perjudica al consumidor.

También hemos de poner en conocimiento de todos el concurso que, sin entender en el oficio y con el exclusivo fin de perjudicar á los obreros, presta al patrono antes citado el dueño de la barbería situada en la calle de San Telmo, núm. 65.»

En otros países.

En Austria.

Una información sobre el trabajo á domicilio ha hecho público que en Viena 1.300 personas se ocupan en la fabricación de botones de pasamanería y ganan un franco diario trabajando de doce á dieciséis horas.

Un patrono ha declarado que hay dieciséis y siete años que ya trabaja á domicilio en las horas que tiene libres desde la salida de la escuela hasta las siete ó las ocho, y gana 23 céntimos diarios.

Una interrupción en la línea internacional nos impide ofrecer á nuestros lectores el servicio de nuestros correspondientes en el extranjero.

El ridículo hasta el último momento.

Para probar de una manera que no deja lugar á dudas cómo ha sido esta crisis, la más ridícula de cuantas hemos conocido en estos últimos años, y hemos conocido unas cuantas, se realizó un cambio de ministros.

Ruiz Jiménez fué á La Granja creyendo juraría el cargo de consejero de Gracia y Justicia, y volvió hecho ministro de Instrucción. ¿Causa?

Según de público se dice, las acusaciones que contra el Tribunal Supremo hiciera al evacuar una consulta que *El Liberal* le hizo sobre su condena en el asunto Musó.

En su consecuencia, Borbolla es ministro de Gracia y Justicia, habiendo tomado ya posesión de su cargo, así como los señores Muñoz y Ruiz Jiménez de sus suyos respectivos.

ROMANOS DICE...

No habrá Cortes.

Esta tarde comenzó diciendo el presidente á los periodistas ayer—, nos reuniremos los ministros en Consejo para examinar la situación política y parlamentaria y resolver lo que proceda.

«Habrá Cortes», preguntó un reporter.

«No sé, depende de lo que acordemos», entonce el decreto publicado por la *Gaceta* de hoy no prejuzga nada.

«No, no prejuzga nada. Resolveremos lo que proceda. Ya he demostrado cumplidamente mi deseo de tener el Parlamento funcionando; pero es preciso en estas circunstancias estudiar si en el momento actual se puede hacer en él la labor útil.

«Si tengo mayoría; pero lo que es necesario saber es si no han de ponerse serios tropiezos á los proyectos pendientes de discusión.»

Por ejemplo, el conseguir los conservadores dos ó tres puestos en la Comisión que ha de dictaminar sobre el proyecto de Jurisdicciones supone un aplazamiento del mismo.

Y esto es lo que examinaremos, teniendo en cuenta que los actuales momentos de exacerbación de las pasiones no son los más indicados para ir á las Cortes. Hay que esperar á que el tiempo actúe de sedante, y entonces, en el momento oportuno, cuando pase la fiebre actual, actuaré en el Parlamento.

La Alcaldía de Madrid y la carta de Alcalá Zamora.

«¿Tiene usted ya la carta de Madrid?» preguntó al conde un reporter.

«No, aun no está decidida.

«Sin embargo, se podrá asegurar lo será un médoco.

«Lo mismo puede ser un médoco que un...», y el conde cortó la frase. Mi deseo es el de que la persona que vaya á la Alcaldía la haga con un programa definido que responda á las demandas de la opinión, que pueda pensarse en contra de los intereses creados que dificultan la acción municipal.

Este cargo—continué—es para mí de los más importantes y bonitos, mucho más que el de ministro, sobre todo en las circunstancias presentes, por la constitución del Ayuntamiento.

Es un cargo desde el que se puede actuar directamente sobre la opinión, y que en el orden «autónomo» tiene tanta importancia ó más que el de consejero de la corona.

«¿Ha leído usted la carta de Alcalá Zamora?»

«Sí; pero sobre eso no me pregunten nada. Jamás dirigirá á nadie aprehos, aun á aquellos que más me perjudican.

Es un sistema con el que me va muy bien y que aprendí de Sagasta.

Dimisiones.

Han presentado la dimisión de sus cargos, además de los ya publicados, los gobernadores de Barcelona, Zaragoza y Granada.

La suspensión de Cortes.

A pesar de la afirmación hecha en la madrugada de ayer por Alba á los periodistas de que aun no habían deliberado los ministros porque hasta anteañoche no hubo Gobierno, y de haber conde, asegurando que en el Consejo de ayer tarde se estudiaría la conveniencia ó no de reanudar las sesiones de Cortes, la *Gaceta* de ayer publicó el decreto que sigue:

«Usando de la prerrogativa que me corresponde con arreglo al art. 32 de la Constitución de la monarquía, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Se suspenden las sesiones de Cortes en la presente legislatura.

Dado en San Ildefonso á 13 de junio de 1913.—Alfonso.—El presidente del Consejo de Ministros, Alvaro Figueroa.»

Sobre este decreto y las circunstancias que han concurrido, tanto en su firma, como en la redacción del mismo, se hicieron ayer muchos comentarios, siendo unánimes las censuras que al Gobierno se le dirigen por su vergonzosa huida del Parlamento.

Tomas de posesión.

A las once de la mañana de ayer se hizo cargo del Ministerio de Gracia y Justicia Rodríguez de la Borbolla.

A las siete de la tarde se posesionó del de Instrucción el Sr. Ruiz Jiménez.

Minutos antes de las ocho hizo lo propio el Sr. López Muñoz.

Los ministros salientes entregaron sus departamentos, cambiándose entre ellos y los entrantes las frases de rigor.

Los atos cargos.

El Gobierno parece estar decidido á admitir las dimisiones presentadas por los altos funcionarios y gobernadores civiles identificados con los Sros. Montero Ríos y García Prieto.

Signe dándose como seguro el nombramiento del doctor Pulido para la Alcaldía de Madrid.

Para la Fiscalía del Supremo se indica al actual subsecretario de Hacienda, señor Pérez Oliva, pasando á este cargo el señor Cobán (hijo).

Para la Dirección general de Penales suena el nombre del Sr. Benítez de Lugo, diputado por Canarias.

Es casi seguro aparezca hoy en la *Gaceta* el decreto nombrando presidente del Consejo de Estado á Navarro Reverter.

Los ferroviarios.

Se reunieron ayer los diputados que siguen á Lerroux, tomando los siguientes acuerdos:

«Visitar en un día próximo al presidente del Consejo y significarle haber visto con disgusto que se hayan suspendido las sesiones de las Cortes quedando pendiente de la aprobación del Senado el proyecto de la ley llamada de Jurisdicciones.

«Que por decreto quede en suspenso los efectos de la ley de referencia, y que, como complemento de esta medida, sean inductos cuantos individuos se encuentran reducidos ó comprendidos en cualquier procedimiento de aquella ley.

«Y que sea cumplida la ley vigente de servicio obligatorio, sin exclusivismo ni privilegios.»

Los nacionalistas y la Conjuración

El representante de la Unión federal catalana, Sr. Salvatella, facilitó á la Prensa la siguiente

Nota oficial.

«En contestación á la consulta que dirigió al Comité permanente de la Unión federal de Cataluña, después de la última reunión del Comité ejecutivo de la Conjuración republicana-socialista, el Sr. Salvatella, ha recibido la copia literal del acuerdo adoptado por aquella entidad, que dice así:

«El Comité permanente del Consejo de la Unión federal nacionalista republicana se ha reunido para tomar acuerdo con respecto á la situación en que se han colocado los Sres. D. Joaquín Salvatella y D. Luis de Zulueta, que representaban al partido en el seno de la Conjuración republicana-socialista. Dos son las cuestiones que se han debatido en la última reunión de la Conjuración. Es la primera, si, después de las declaraciones hechas en el congreso por D. Melquíades Álvarez, podían irse y los reformistas continuar formando parte de la Conjuración.

«El Sr. Salvatella votó con la mayoría del Comité, que consideraba incompatibles tales declaraciones con la permanencia en la Conjuración, y el Sr. Zulueta opinó como la minoría, que sostenía lo contrario.

«Sin perjuicio de someter la conducta definitiva de la Unión federal nacionalista republicana al Consejo en pleno y á la Asamblea nacional, este Comité considera que no puede excusarse, sin hacer traición á los más elementales deberes políticos, de fijar desde ahora su criterio.

«Por esto el Comité permanente aprueba la conducta observada por el Sr. Salvatella en cuanto fué manifestación de la voluntad irrevocable de nuestro partido de mantenerse fiel á la República, sin claudicaciones, ni pactos, ni inteligencias que puedan debilitar el prestigio de una política republicana.

«El Sr. Salvatella pide al Comité que acuerde las instrucciones que había de tener en cuenta; dada la situación que se ha creado, el Comité considera que la Conjuración ha quedado disuelta, y que de hecho se trata de constituir ó considerar constituida, una nueva entidad, á la cual se pueda ofrecer desde luego la colaboración de una franca amistad republicana; pero dentro de la cual no se pueda ingresar sin que de nuevo lo acuerde la Asamblea de nuestro partido.»

Obedeciendo al acuerdo transcrito, el Sr. Salvatella deja de pertenecer al Comité ejecutivo de la Conjuración, dentro de la cual representaba á la Unión federal nacionalista de Cataluña.

Ocurrencias locales

Un fuego.

Anoche circuló la noticia de que en el Hospital de San Juan de Dios se había declarado un incendio.

Audió el Cuerpo de bomberos, viéndose que, por fortuna, el fuego no era allí, sino en un campo colindante con el Hospital y el paseo de Ronda.

Lo que ardía era un basurero, habiendo prendido también las llamas en un campo de cebada.

Los bomberos lograron dejarlo apagado á la una de la madrugada.

Ciudad de los niños.

Manuel Reyes, de siete años, fué mordido por un perro en el camino bajo de San Isidro.

José Castillo García, de dos años, sufrió heridas graves al caerse en su domicilio, ronda de Segovia, núm. 22.

Pascual Iglesias Jimeno, de ocho años, habitante en la calle de Córdoba, núm. 1, se cayó de una silla, fracturándose el brazo izquierdo.

En estado grave se le trasladó al Hospital de la Princesa.

La oriada de Uriol.

Don Aquiles Uriol y Fach, periodista que vive en la calle de Alcalá, núm. 107, logró ayer por un medio habilísimo aprehender á su criada, la cual le venía robando de una manera burda hace bastante tiempo.

La oriada de Uriol, que se llama María Oreja Sánchez, contó en la Comisaría que había robado á su señorito 325 pesetas en metalico, más otras cantidades que tiene en una cartilla del Monte de Piedad, que se eleva á 1.825 pesetas.

¡Alá bendiga al periodista que posee 2.150 pesetas!

¡Una tontería!

Si me «cates», te mato.

D. Daniel Cortázar Larribá, de sesenta y siete años, senador del Reino, denunció ayer á Manuel Menéndez, profesor, el cual le había amenazado de muerte y le había injuriado gravemente en el Instituto del Cardener Cisneros.

Parece ser que Menéndez, que hacía oposiciones á una cátedra de vaciado y modulado de la Escuela de Artes y Oficios, quería salir á toda costa victorioso de su examen.

Como no lo consiguiere, amenazó á injuriar.

EN CUARTA PLANA

Varios originales de interés.

El otro problema de Oriente

(POR TELÉGRAFO)

Berlín 14.—Varios periódicos alemanes publican largos artículos estudiando el otro problema de Oriente; esto es, el relativo á Siria y Palestina. Algunos de ellos, *El Nubiense*, de la ciudad libre de Hamburgo, entre otros, denuncian los planes de Francia en Arabia.

«Parece ser que los agentes franceses trabajan sin descanso para provocar el levantamiento contra la Puerta de los árabes de Siria.

Al mismo tiempo conspiran en Armenia moros y franceses contra la paz interior del desmembrado Imperio otomano.

Si los planes de Francia y Rusia se realizan, asistirá el mundo al doloroso espectáculo de una guerra civil entre musulmanes y entre islamistas y cristianos, y á la intervención interesada de Europa en el nuevo gran conflicto.

TRIUNFO COMPLETO

La huelga por la misa.

Se ha solucionado con un triunfo completo para los obreros la huelga planteada por los camaradas ebanistas en el Emporio de Ventas.

La causa de esta huelga originalísima fué la siguiente:

El taller de ebanistería de D. Tomás Ferrero, en el cual se trabajaban nueve horas, fué tomado en traspaso con obreros y todo por D. Santiago López.

El nuevo patrono quiso en su taller imponer la jornada de diez horas y que sus obreros fueran á misa los domingos.

Parte de los obreros no estaban conformes con esas condiciones y la Sociedad de ebanistas declaró la huelga á esa casa, comenzando el conflicto el lunes 9, no respondiendo al movimiento la mayor parte de los obreros.

A pesar de eso, el triunfo obtenido por la Sociedad de ebanistas es de los que hacen época. El tal D. Santiago, que tan fuerte se presentaba al principio, ha tenido al fin que ceder, concediendo á sus obreros la jornada de nueve horas; obligando á regularizarse á los que no lo estaban; no reconocer más fiestas que los domingos y el 1.º de mayo; no tomar prebendas, y otras cosas de relativa importancia; pero que unido á lo demás constituye un triunfo completo que los obreros ebanistas sabrán aprovechar.

¡Ah!, tampoco tendrán que ir á misa.

Telegramas.

EN ESPAÑA

Nafragio de una gabarra.—Un tripulante ahogado.

San Sebastián 14.—Ha naufragado en la barra del puerto de Zumaya una gabarra, de la que se ha ahogado un tripulante, cuyo cadáver no ha sido hallado.

Deja viuda y cuatro hijos.—C.

Un aviator destruido.

Lisboa 14.—En el concurso de aviación del parque de Campo Grande, el aviator Maniño fué despedido de su asiento en un viraje sobre la roca.

Como el motor estaba encendido, el hélice le alcanzó el cuerpo, seccionándole una pierna.—C.

Cantina escolar.

Valencia 14.—Se ha inaugurado con gran solemnidad la primera cantina escolar valenciana en el Colegio del Grupo graduado de Carantes, con asistencia de las autoridades y numerosa representación del Magisterio.

Un barco marroquí.

Las Palmas 14.—Ha llegado el guardacostas marroquí *Maraquí*, primer buque de esa nacionalidad que visita este puerto. Viene á proveerse de carbón y está destinado á la vigilancia de la costa de África, mandado por un oficial francés.

Se esperan buques de guerra ingleses, franceses y alemanes con rumbo á la costa de Marruecos.—C.

Tras de una senaduría.

Oviedo 14.—Con motivo de la elección del senador por la Universidad, la mayoría de los catedráticos han telegrafiado al ministro para protestar contra el rector Sr. Cañella, que ha presentado su candidatura sin consultar al Claustro y sin renunciar su cargo, con el que pretende hacer coacción.

También aspira á la senaduría el vicerector Sr. Sala, persona que goza merecidamente de grandes prestigios y que ha tenido la delicadeza de presentar su renuncia de la vicerrectoría antes de presentarse su candidatura.—C.

Los conspiradores con corona.

Berlín 14.—La Prensa muniquense señala la presencia en la Corte bávara del príncipe Hohenzollern Sigmaringen, el papá de la novia de Manuel de Braganza.

Quienes conocen á este príncipe emprendedor aseguran que su viaje á Munich tiene por objeto preparar su plan de restauración monárquica en Portugal.

El príncipe Hohenzollern Sigmaringen cuenta con el apoyo de Alemania y Austria y su voluntad de que su futuro yerno no viva mucho tiempo sin corona.—Odo Braun.

La política australiana.

Londres 14.—Las elecciones australianas han sido del todo favorables al partido obrero é laborista. La mayoría obrera de la Cámara de representantes se ha convertido en mayoría liberal, y el Gobierno obrero corre el peligro de tener que abandonar el Poder.

Sin embargo, como la mayoría liberal es poco numerosa, y como el Senado ó Alta Cámara queda todavía en manos de los laboristas, un Gobierno liberal se vería en una situación difícil para gobernar, y es probable que el Gobierno laborista continúe en el Poder apoyándose en el Senado y atontando las dificultades que le cree la mayoría liberal de la Cámara de representantes.—Bernard Murdoch.

El nuevo Landtag de Prusia.

Berlín 14.—Según datos oficiales, el nuevo Landtag de Prusia se compondrá de 148 conservadores, 53 conservadores liberales, 73 nacionales liberales, 40 liberales (radicales), 103 clericales, 12 polacos, 10 socialistas, 4 independentes (salvajes).

Los conservadores pierden siete escaños; otros siete los conservadores liberales; los polacos, dos.

Los socialistas ganan cuatro puestos; los nacionales liberales, ocho; los radicales, tres; los salvajes, uno.

Aunque la importancia numérica de la victoria obtenida por la izquierda no es mucha, si se tiene en cuenta lo misorabio entre todas, que dijo Bismarck en uno de sus últimos célebres discursos, y se conoce la labor realizada por el Gobierno de Prusia sobre el Cuerpo electoral, se llega á la conclusión de que la victoria de las izquierdas sobre la reacción brutal de los feudos prusianos tiene una importancia y una trascendencia moral colosal.

Todos los políticos, incluso los enemigos de los principios liberales, convienen en ello.

Lo importante de esta victoria es que no dejará de ejercer una influencia en extremo favorable á la reforma electoral reclamada á gritos por lo que hay de sano y honrado en el pueblo de Prusia.

Y si el sufragio universal ó un sistema electoral más democrático que el actual llega á ser conquistado, pueden los laboristas fundarse en los despojos del Poder, desde donde leyes tan misorabias han hecho y atontados tan escandalosos han cometido contra el derecho y la libertad.—Odo Braun.

DIPUTACION PROVINCIAL

LA SESION DE AYER

Abrió la sesión de la Corporación provincial de ayer mañana el Sr. Díaz Agero. Se aprobaron la mayoría de los dictámenes que figuraban en el orden del día.

Uniformes de verano.

Al dictamen de la Comisión de Beneficencia pidiendo que se autorice al director del Hospital de San Juan de Dios para que proceda a la adquisición de uniformes y gorras para los dependientes del Establecimiento, mediante concurso y con intervención de los señores diputados visitadores, el compañero Largo Caballero manifestó que es verdaderamente raro que se trate de adquirir uniformes de verano a estas alturas y con todas las formalidades que se indican en el dictamen, pues es bien seguro que cuando se entreguen las prendas citadas ya habrán pasado los meses estivales.

Se aprobó el dictamen, con el voto en contra de Largo Caballero y del Sr. Soria.

El maquinista del Hospicio.

Se aprobó el nombramiento de maquinista de la imprenta del Hospicio, con el haber anual de 2.250 pesetas, de conformidad con la propuesta del Tribunal, al concursante D. Antonio Trashorras Rubal.

Cosas del Hospicio.

El Sr. Soria denunció que por estar en el Hospicio aislados de más edad de la reglamentaria no pueden acogerse otros que se encuentran en condiciones legales para poder entrar en aquel Centro benéfico.

Solicitó que se procure poner en situación de ganarse la vida a los hospiciarios mayores de diecinueve años acogidos al asilo, para que, al marchar éstos, los sustituyan aquéllos que reúnan condiciones reglamentarias.

El Sr. Aguilár, visitador del Hospicio, contestó al Sr. Soria, manifestando que de una relación de acogidos que se le facilitó se deduce que había bastantes hospiciarios de más de diecinueve años y hasta de cuarenta; pero que al pasarles revista observó que todos esos aislados, que están fuera de la edad reglamentaria, padecían de algún defecto físico importante.

Expuso que a todos los aislados mayores de diecinueve años e inútiles se les llevara a cualquier Asilo de impedidos.

Denuncias del Sr. Soria.

Al reafirmar el Sr. Soria manifestó que nada que suceda en el Hospicio le sorprende, aunque no deje nunca de lamentarlo.

Denunció que en el expediente que se está tramitando sobre anomalías en el régimen interior del establecimiento se da el insólito

do caso de que se le ponga al corriente del mismo al director del establecimiento, con lo que éste toma represalias contra los subalternos que se oponen en pro de la verdad de lo que allí sucede.

Aguirre que si pronto no se tramita el expediente haciéndose justicia, los injustamente perseguidos de la Beneficencia Casa se verán obligados, ante los vejámenes y persecuciones que sufren, a defenderse, con lo que se producirá un lamentable suceso.

El Sr. Castelló y Tárrega intervinieron en el debate, achacando todo lo que sucede a la forma de nombramiento de los visitadores, incapaces algunos y negligentes otros para el buen desempeño del cargo.

Reconoció la necesidad de modificar esencialmente el régimen interior de los establecimientos benéficos y los inconvenientes que lleva consigo el nombramiento de dos visitadores para cada Centro benéfico, con lo que los visitadores, con sus emulaciones, inutilizan la función del cargo.

Enunció la gravedad de lo denunciado por el Sr. Soria, por lo que la Diputación debería de intervenir para evitarlo en primer término, y para castigar a los causantes de los probables males.

El Sr. Aguilár manifestó que no había llegado a su poder el expediente, a pesar de que insistientemente le había reclamado.

Explicación inocente.

El Sr. Díaz Agero, después de pedir antecedentes en el negociado correspondiente, manifestó que, según se le decía, si no se había llevado el expediente a los visitadores era porque siendo éstos no se sabía a quién de ellos remitirlo.

El Sr. Garna, también visitador, intervinó para exponer que en los dos expedientes que se habían tramitado sobre irregularidades del régimen interior del establecimiento no había visto ninguna de las figuras que se denunciaron, y que se figuraba que los horrores que salieran del famoso expediente que se estaba tramitando quedarían reducidos a las modestas proporciones.

Intervención de Largo Caballero.

Hizo uso de la palabra el compañero Largo Caballero para exponer que lo que solicitó fue que se trajera el expediente a la Diputación y que siguiera un curso reglamentario, que no es ni puede ser el del estancamiento; que no sabe si existen ó no horrores en las denuncias hechas contra el régimen interior del Hospicio, denuncias que había hecho a la Diputación, pero lo que sí le importa es que se esclarezcan.

No se explica por qué la Corporación disolvió la Comisión especial que había intervenido en la sustanciación del expediente. Se sorprendió de que el Sr. Garna, vi-

sitador del Hospicio, prejuzgue ya el expediente, manifestando su creencia de que del mismo no se desprenda nada de particular.

Terminó nuestro amigo solicitando que se active cuanto antes la terminación del famoso expediente.

Después de intervenir nuevamente el Sr. Soria, denunciando que el comisario del Hospicio, Sr. Sáiz, había manifestado públicamente que no pasaría nada, porque algunos diputados provinciales le debían señalados y valiosos trabajos electorales, comisaró que tenía interés en que se echara tierra al asunto, el Sr. Díaz Agero, visiblemente contrariado por el giro del debate, expuso a la Corporación que no tenía nada que ver con el Sr. Sáiz; que se aclaró el asunto y las frases de aquel comisario, y que, estado y lacrado, entregara al tan comentado expediente al señor Aguilár, y uniendo la acción a la palabra hizo entrega de un abultado paquete al señor Aguilár, y acto seguido se levantó la sesión.

¡O todos ó ninguno!

Campaña contra los armamentos y contra la ley de Jurisdicciones.

(POR CORREO Y POR TELÉGRAFO)

En Cuevas de San Marcos.

Cuevas de San Marcos 7.—El día 1.º se celebró en este pueblo un mitin de protesta contra la odiosa ley de Jurisdicciones y los proyectos de armamentos y segunda escuadra.

El local estaba lleno totalmente, escuchándose el número de oyentes en unos 700. Previamente unas palabras de la presidencia, ocuparon la tribuna los compañeros Antonio Martos, Francisco Porras, Antonio Ortiz, Rafael Hinojosa, Juan José Piqueras, Francisco Campos y Juan Cabrera.

Todos ellos combatieron enérgicamente los proyectos bélicos del Gobierno y expusieron con mucho acierto las doctrinas socialistas, escuchando entusiásticas ovaciones, que demostraban la buena disposición de todos aquellos trabajadores para seguir los derroteros de nuestro Partido.—Carrizares.

En Astillero.

Astillero 10.—El domingo, a las diez de la mañana, se verificó un gran mitin de protesta contra los despos imperiales del Gobierno al proyectar la construcción de la segunda escuadra y artillo de las costas.

El mitin fué organizado por las Sociedades obreras de Astillero y de Llaño.

Hicieron uso de la palabra, como presidente, Manuel Linares, y como eradores, Antonio Ramos, doctor Moncada, Domingo Revoyant y Antonio Nayas.

Se aprobaron las conclusiones que condensaban el objeto del acto.—C.

En Comargo.

Comargo 10.—En la Casa del Pueblo se llevó a efecto otro mitin de la misma índole que el anterior.

Presidió el compañero Yels, é hicieron uso de la palabra Angel Rapino y Bernardino Anuquest.

También se aprobaron conclusiones.—C.

La Federación local de Santander.

Esta colectividad celebrará el domingo, 15, a las diez de la mañana, un gran mitin contra la locura imperialista del Gobierno al tratar de construir la segunda escuadra y aumentar los armamentos. A la vez significará su más enérgica protesta hacia la ley de Jurisdicciones.

El acto, que sin duda alguna ha de ser importantísimo, se celebrará en el Centro Obrero, tomando parte también en él oradores de la Juventud y Agrupación socialistas.

Se ha repartido un manifiesto convocado al pueblo a un mitin.—C.

En Villena.

Villena 8.—Organizado por la Juventud socialista se ha celebrado un mitin de protesta contra los presupuestos de Guerra y Marina y de la odiosa ley de Jurisdicciones.

Hicieron uso de la palabra los compañeros José Ganejero, de la Juventud; Francisco Martínez, de la Agrupación; Matso Díaz, de zapateros; y el digno profesor don José Marruenda, los que fueron muy aplaudidos en sus peroraciones, particularmente Díaz y Marruenda.

Al terminar el acto el compañero Francisco Navarro, que presidia, manifestó en breves palabras que todo el que sea patriota y amante de su hogar debe protestar con energía de los presupuestos de Guerra y Marina y de la ley de Jurisdicciones, y no hacerlo así no cumple como buen ciudadano, como buen padre, como buen hijo, como buen hermano.—C.

En San Sebastián.

San Sebastián 11.—El viernes pasado se celebró en el Círculo republicano el mitin anunciado contra los gastos militares y para pedir la derogación de la ley de Jurisdicciones.

Presidió el Sr. Calatayud, presidente de la Juventud republicana, é hicieron uso de la palabra, en nombre de las colectividades domiciliadas en el Centro Obrero, los compañeros Durand y Torrijos.

Todos los oradores fueron aplaudidos, aprobándose por unanimidad las conclusiones propuestas.

En Granada.

Granada 10.—La Juventud socialista prepara la celebración de un mitin para protestar contra los gastos extraordinarios de Guerra y Marina y la codificación de la ley de Jurisdicciones.

En San Salvador del Valle.

San Salvador del Valle 9.—Se celebró el día 7 el mitin organizado por la Sociedad de mineros y similiares para protestar contra el aumento de los armamentos, construcción de la segunda escuadra y ley de Jurisdicciones.

El local del Centro, donde el mitin se celebró, estaba completamente lleno.

Presidió el compañero Máximo Ollas é hicieron uso de la palabra los compañeros B. Varela, José Urta é Isidoro Acevedo, que combatieron con acierto y energía las locuras de los gobernantes, que llevarían a la más tremenda bancarrota al país si éste no se opusiera virilmente a que consumaran sus desatinados propósitos.

Los oradores escucharon calurosísimos aplausos.

Las conclusiones elevadas al gobernador fueron aprobadas por unanimidad.—Alonso.

En Sevilla.

Sevilla 9.—En el Círculo republicano de la calle de Castilla se reunió, a las nueve, la Juventud socialista, presidiendo el compañero Bonifacio Pérez, para protestar del continuo aumento de los presupuestos de Guerra y Marina.

El compañero Cárdena manifestó que en Marruecos no vamos a defender ningún interés nacional, sino los intereses privados.

El orador abordó el problema de las alianzas nacionales y el delegado de la autoridad le llamó al orden.

Añadió que los 530 millones de pesetas que se van a gastar en aventuras guerreras debieran emplearse en fomentar la enseñanza y la producción, y terminó pidiendo que estos millones se gasten en obras de canalización, en la roturación de tierras incultas y en evitar la emigración que resta tantos brazos útiles a la Patria.

El compañero Vargas unió su protesta a la de los anteriores oradores por los gastos para guerra, declarando que el proletariado del mundo quiere la paz.

Fernando Ramirez abundó en las mismas razones é hizo una estadística de las cargas que supone para los obreros estos aumentos que se piden.

Contra esta fiebre guerrera el Partido Socialista universal está alerta y se dispone a llegar hasta donde sea preciso para evitarla.

El compañero presidente resumió los

discursos, y dijo que el dinero de la Nación debe gastarse en libros, pan y derecho. Y terminó dando las gracias a los asistentes y deseando como suprema fórmula la paz universal.—C.

Las masas republicanas

(POR TELÉGRAFO)

Zaragoza 19.—Las distintas fracciones republicanas, en vista de la actitud de ciertos diputados, han nombrado un Consejo para llegar a una perfecta inteligencia, más precisa ahora que nunca para desvirtuar lo expresado por aquéllos en el Congreso.

El Consejo se ha reunido y ha acordado mantener la cohesión de las fuerzas, presidiendo en absoluto de las nuevas y peregrinas teorías, y organizar un mitin en el que intervendrán todos los republicanos de cualquier tendencia, pero republicanos.

En dicho acto se proclamará la necesidad de actuar más unidos que nunca, con jefes ó sin ellos, que ellos fueron los que hicieron siempre la mayor división.—C.

Anticlericalismo en acción.

Anteayer, a las cinco de la tarde, tuvo lugar el entiero civil de la niña Rosario Medel Haro, hija del compañero tipógrafo Arturo Medel.

Tanto a éste como a su familia acompañamos en su justo dolor.

ESPECTACULOS

Fuerciales para hoy, domingo.

Cómbio.—A las nueve y media (señilla). ¡Eche usted señoras!—A las diez y media (señilla). El bano de Guzmán.—A las once y tres cuartos (señilla). La última película. A las cuatro (señilla). La última película.—A las cinco y media (señilla). El bano de Guzmán.—A las siete (señilla). La última película.

Benavente.—De cinco a doce y media, sección continua de cinematógrafo. Todos los días estrenos.

Gran Vía.—De cinco y media a siete, dos grandiosas secciones con extraordinarias y distintas películas en cada una.—De nueve y media a doce y media, sección de gran gala, con un escogido y sorprendente programa de colosales películas.

Establecimiento tipográfico y editorial

Palacio, 2.—Tel. 91.

La Mutualidad Obrera. Cooperativa Médico-Farmacéutica y de enterramiento de trabajadores asociados. OFICINAS: PLIAMONTE, 2 (CASA DEL PUEBLO), SECRETARÍA 31. PERSONAL TÉCNICO: 16 profesoras de Medicina, 2 ídem de Cirugía, 2 ídem de Toxicología y Maternidad, 2 ídem de Partos, 12 profesoras en Partos, 3 practicantes de Cirugía. CONSULTORIOS: Norte.—Abascal, 19, hotel. Sur.—Cava Baja, 1, principal. General.—Luna, 16, principal. Atocha.—Doctor Mañá, 1, primero. Tetuán.—Prima, 84, hotel. Puente de Vallecas.—Carretera de Valencia, 48. FARMACIAS: Meson de Paredes, 29 (abierto toda la noche). General Martínez Campos, núm. 1. Ancha de San Bernardo, 15. Calle del Pacífico, 7. O'Donnell, 21 (Tetuán). Cuota familiar, 2,25 pesetas.—Individual, 1,15. ENTERRAMOS: Adultos: coche con cuatro caballos empuñados. Niños: coche-estufa con dos caballos ídem. Servicios de vacunación, inyecciones antídifterias, hipodérmicas y subcutáneas, etc., etc.—Clínica operatoria en el Consultorio Norte.—Específicos para los enfermos que lo necesitan por prescripción facultativa. EN TODAS LAS FARMACIAS SIGEN LAS TARIFAS ECONÓMICAS

La Cooperativa Socialista. Exactitud en el peso. Calidad excelente. Baratura en el precio. TODO ELLO LO ENCONTRAREIS COMPRANDO EN LOS ESTABLECIMIENTOS DE LA Cooperativa Socialista Madrileña. TIENDAS DE ULTRAMARINOS EN: Calle de la Libertad, núm. 25. Caba baja, núm. 33. Calle del Pilar, núm. 41 (Guindalera). Calle de Martínez Campos, núm. 1. Valencia, núm. 5. Gran café en la Casa del Pueblo (Piamonte, 2). Plato del día económico; Cocido, 50 céntimos.

Carbonería cooperativa de los cocheros de Madrid. Travesía de San Mateo, núm. 6. Se garantiza el peso y la calidad del producto. Se sirven pedidos á domicilio. Leed "Vida Socialista," Sale los domingos. Su precio, 15 céntimos. Gran Sombrerería y Fábrica de Gorras de JOSE MARIA SANTOS.—Plaza Mayor, 15 y 16. Sombreros de las mejores marcas. Gran surtido en fantasías de niños y niñas. Gorras de todas clases á precios sin competencia. Visitad esta casa y ahorrareis dinero. EXPORTACION A PROVINCIAS

La Biblia. HE AQUÍ O QUE DIJO SOBRE ELLA M. Jaurés, el "leader" socialista. En un discurso pronunciado en Buenos Aires: "La Biblia reanima las mentes y los corazones de los hombres, hace temblar los montes, profetiza con grandes y trágicos símiles la igualdad humana, y anticipa la desaparición de la guerra, la pacificación de las naciones oprimidas y de la Naturaleza misma, la reconciliación del lobo con el cordero." EXCELENTE EDICIÓN EN 4.º, CON MAPAS. Tres pesetas el ejemplar (3,65 por correo certificado). PUNTOS DE VENTA: PUERTA DEL SOL, 6, SAN BERNARDO, 20 y principales librerías. Pídanse catálogo ilustrado gratuito á la SOCIEDAD BÍBLICA: Flor alta, 2 y 4.—MADRID. Comprad EL SOCIALISTA.—De venta en los principales puestos de periódicos.

El Socialista. ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO. SUSCRIPCIÓN: Madrid, un mes, 1 peseta. Provincias, trimestre, 5. Extranjero, 10. REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN FUENTES, 4. TELÉFONO, 4.98. APARTADO, 817. ANUNCIOS: Cuarta plana, 0,30 línea. Tercera, noticias, 2 ptas. Reclamos, 1,50. Segunda plana, precios convencionales. NÚMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS.

BIBLIOTECA SOCIALISTA. Folletos y libros de propaganda socialista de Meliá, Mora, Verdes Montenegro, Vera, Pablo Iglesias, Lafargue, Guesde, Jaurés, Kautsky y Carlos Marx. Pedidos á la administración de EL SOCIALISTA. Comprad y propagad "EL SOCIALISTA," NÚMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS. TIFUS. Se cura bien, pronto y sin consecuencias con el antifebrilífero NARTRE. San Bernardo, 15, farmacia.—Madrid. SOCIALISTAS! El compañero Nicolás Rodríguez garantiza la calidad y el peso de sus carbonos.—Servicio á domicilio. Caba Baja, 31.—CARBONERÍA. PELUQUERÍA Y BARBERÍA de Benito Rodríguez.—Servicio acordado.—Se admiten abonos S. V. A., Madrid. MARÍA GARCÍA LÓPEZ. Profesora en partos, Tinoreros, 3, pral. Madrid.

ZAPATEROS. Sellado de vistas y palmillas. 8 y 10 ESCALINATA 8 y 10. CEBALLOS.